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En la ciudad de Lima, siendo las nueve horas con veinte minutos del dia veintiocho de diciembre
de dos mil veintitfes, se reuni6 el Consejo Directivo del Seguro Social de Salud -Essalud, en el
tercer  piso  de  la  Sede  Central,  sito  en  Jir6n  Domingo  Cueto  N°  120,  distrito  de  Jesus  Maria,
provincia  y  departamento de  Lima,  bajo  la  Presidencia  de  la  sef`ora  MARiA  ELENA AGUILAR
DEL AGUILA, con la participaci6n de los siguientes sefiores Consejeros (as):

LELIA LOURDES LAZO CORNEJO
SIMON ENVER ESTRELLA IZARRA
ANGEL ACEVEDO VILLALBA
CESAR ENRIQUE CHANAME ZAPATA
VICENTE CASTR0 YACILA
6SCAR ALARC6N DELGADO
ROLAND0 ALFONSO TORRES PRIET0

Participan ademas en la presente sesi6n, conforme lo indica el articulo 15° del Reglamento lnterno
del Consejo Directivo de Essalud, el sefior Roland Alex lparraguirre Vargas, en su calidad de
Gerente  General  (e)  y el  sefior Enrique  Genaro  Caballero  Elcorrobarrutia,  en  su  calidad  de
Secretario General y Secretario del Consejo Directivo de la instituci6n.

C6MPUTO DE CONCURRENCIA

Seguidamente,  Ia  Presidenta del Consejo Directivo, de acuerdo con  lo establecido en el articulo
21°  del  Reglamento  lnterno del Consejo  Directivo de  Essalud,  al  contar con el qu6rum,  declar6
instalada la sesi6n.

CUEST16N PREVIA

Previo al desarrollo de la sesi6n,  la Sra.  Presidenta del Consejo  Directivo inform6 que mediante
Resoluci6n Suprema N° 026-2023-TR publicada en el Diario Oficial.EI Peruano el domingo 24 del
presente mes, se ha designado a la sefiora Lelia Lourdes Lazo Cornejo como representante del
Estado ante el Consejo Directivo de Essalud, por lo cual le daba la bienvenida a la Consejera Lazo
deseandole una permanencia fructifera en beneficio del Consejo Directivo y por consiguiente de
la  Entidad,  en  atenci6n  a  sus  cualidades  personales y  profesionales.  Palabras  de felicitaci6n  y
bienvenida a las que se sumaron el resto de consejeros.

Sobre el  particular,  la Consejera  Lazo agradeci6 a la  Presidenta del Consejo Directivo y a todos
los consejeros por las palabras de bienvenida y sefial6 su disposici6n para sumarse al equipo que
conforma este colegiado a fin de aportar y-coadyuvar a los objetivos, fines y metas trazadas.

I.         APR0BAC16N DE ACTAS DE SESIONES ANTERloRES

¥-
ACTA DE LA DECIMO CUARTA SES16N ORDINARIA

EI  Secretario  del  Consejo  Directivo  refiri6  que,  habiendose  remitido  el  proyecto  de  acta
correspondiente a la Decimo Cuarta Sesi6n Ordinaria del Consejo Directivo llevada a cabo
el 28 de noviembre de 2023, solicita su aprobaci6n por parte de los sefiores consejeros.



Seguidamente,  el Consejero Chaname pas6 a detallar algunas observaciones al texto del
acta remitida, las mismas que el Secretario procede a incorporar, con lo cual dicha acta es
aprobada por los consejeros presentes que participaron en dicha sesi6n.    `

1.2.     ACTA DE LA DECIMO TERCERA SES16N EXTRAORDINARIA

EI  Secretario  del  Consejo  Directivo  refiri6  que  habiendose  remitido  el  proyecto  de  acta
correspondiente a la D6cimo Tercera Sesi6n Extraordinaria del Consejo Directivo llevada a
cabo el 5 de diciembre de 2023, solicita su aprobaci6n por parte de los consejeros.

Seguidamente,  el Consejero Chaname pas6 a detallar algunas observaciones al texto del
acta remitida,  las mismas que el Secretario procede a incorporar, con lo cual dicha acta es
aprobada por los consejeros presentes que participaron en dicha sesi6n.

1.3.     ACTA DE LA DECIMO QUINTA SES16N ORDINARIA

EI  Secretario  del  Consejo  Directivo  refiri6  que  habiendose  remitido  el  proyecto  de  acta
correspondiente a la Decimo Quinta Sesi6n Ordinaria del Consejo Directivo llevada a cabo
el  12 de diciembre de 2023, solicita su aprobaci6n por parte de los consejeros.

Seguidamente,  los  Consejeros  Chaname  y  Castro  expresaron  algunas  observaciones  al
texto del acta remitida, las mismas que el Secretario procede a incorporar, con lo cual dicha
acta es aprobada por los consejeros presentes que participaron en dicha sesi6n.

11.          ORDEN  DEL DIA

2.1.     PLAN  DE  TRABAJO  DEL  CONSEJO  DIRECTIVO  Y  CRONOGRAMA  DE  SESIONES
PARA EL AFIO 2024.

asando  a  este  punto  de  la  agenda,  el  Secretario  del  Consejo  Directivo  sefial6  que,  el
rticulo 9 del  Reglamento  lnterno del Consejo  Directivo de Essalud aprobado por Acuerdo
a 31-16-ESSALUD-2016 adoptado en la Decimo Sexta Sesi6n Ordinaria del afro 2016 (24

e agosto de 2016), establece como obligaci6n del Consejo Directivo el contar con un plan
e Trabajo Anual, documento que debe ser aprobado en la tlltima sesi6n del afio anterior,
otivo por el cual  lo que se esta presentando en  la presente sesi6n es una propuesta de

Plan  que contiene todos aquellos   temas,  que de  acuerdo  con  la  Ley  N°  27056 - Ley de
Creaci6n de Essalud y su reglamento, corresponden al ambito de competencia funcional de
este 6rgano colegiado, ya sea en via de aprobaci6n (temas que deben ser agendados en la
Orden Dia) como en via de conocimiento (en cuyo caso deben ser agendados en la Estaci6n
lnformes de las sesiones que se programen).

No obstante, precis6 que los temas considerados en la propuesta de plan que se somete a
consideraci6n de los sefiores consejeros,  no son los tlnicos temas que a lo largo del afro el
Consejo  Directivo  vera,  pues  adicionalmente  a  los  temas  previstos  en  dicho  plan,   las
agendas de las sesiones especificas se van  a confeccionar ademas,  con  los pedidos que
tengan a bien efectuar los sefiores consejeros y que incluyan la presentaci6n en sesi6n por
parte de las gerencias responsables de su  atenci6n,  asi como  por los pedidos que pueda
hacer el equipo de  gesti6n a trav6s de la Presidencia Ejecutiva o la Gerencia General para
incorporar temas en la estaci6n:  Orden del Dia o la estaci6n:  lnformes de alguna sesi6n en
particular cuando la necesidad asi lo amerite.
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De igual forma, record6 que mediante correo electr6nico remitido a los sefiores
el pasado 15 del presente mes, se les hizo llegar el proyecto de Plan Anual de Trabajo 2
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solicitando  los  comentarios,  observaciones  y/o  propuestas  de  temas  que  considerasen
oportuno incluir.

EI Secretario del Consejo Directivo finaliz6 su presentaci6n sefialando que la propuesta de
Plan  de Trabajo Anual  que se  somete  a  consideraci6n  del  Consejo  Directivo  contiene  un
total  de  23  temas  distribuidos  segtln  la  siguiente  periodicidad  con  la  cual  deberan  ser
presentados: bimestral, trimestral, semestral o anual segun sea el caso.

Culminada su intervenci6n, el consejero Alarc6n solicit6 que la Secretaria General incorpore
al referido Plan, los lineamientos de trabajo derivados del estudio actuarial a cargo de la OlT.

EI  Consejero Chaname solicit6 que de manera  bimensual  ingrese como orden del  dia  los
temas relacionados a:
i)       EI presupuesto
ii)      EI plan  Estrategico
iii)     Las contrataciones y Adquisiciones de CEABE y Logistica
iv)    Las contrataciones de personal.

Asimismo,  el Consejero Chanam6 enfatiz6 que,  el  acuerdo que apruebe el  plan Anual de
Trabajo del Consejo Directivo debe contener una disposici6n que expresamente sefiale la
obligatoriedad de  los gerentes centrales de cumplir con  la  presentaci6n y calendarizaci6n
establecida en dicho plan, bajo responsabilidad.

EI  Consejero  Castro  manifesto  su  conformidad  con  lo  sefialado  por el  Consejo  Chaname
pues consideraba que habia temas que eran meramente informativos.

EI   Consejero   Estrella   recalc6   que   encontraba   interesante   el   Plan   Anual   de   Trabajo
presentado  por el  Secretario  del  Consejo  Directivo,  sin  embargo,  actualmente  el  pals  se
encuentra amenazado por el Fen6meno del Nifio y habiendo evidencia de desborde de los
rios a consecuencia de lag llu'vias, existe la amenaza latente de epidemias como la COVID
19 y el Dengue, situaci6n que de producirse podria hacer colapsar los establecimientos de
salud; raz6n por la cual solicitaba que debido a su trascendencia e importancia, dicho tema
sea incorporado en el plan.

EI Consejero Alarc6n  resalt6 el  pedido formulado por el Consejero Estrella sefialando que
es  importante  contar con  un  plan  de  contingencia frente  a  la  eventual  catastrofe  que  se
avecina.

La Consejera Lazo intervino para sefialar que no iba a votar en este punto de agenda,  por
cuanto tenia conocimiento que dicho tema habia sido informado en la sesi6n anterior, la cual
se realiz6 antes de su designaci6n como miembro del Consejo Directivo; sin embargo, era
de la idea que en el Plan de Trabajo tlnicamente se deberian incluir como temas de Orden
del Dia aquellos cuya aprobaci6n forman parte de la competencia del Consejo Directivo. Por
el contrario, el resto de temas que no lo sean, podrian ingresar pero como informes, y que,
en la eventualidad que se aprecie de la informaci6n presentada, alguna situaci6n irregular,
siempre cabe la posibilidad que se solicite su pase a la Orden del Dia para la adopci6n de
la decision que corresponda.

En  ese  sentido,  la  Consejera  Lazo  precis6  que  no  debiera  excederse  las  competencias
establecidas para los miembros del Consejo Directivo de Essalud por la Ley de Creaci6n de
Essalud y su reglamento.



EI Consejero Acevedo sefial6 que resultaba de especial relevancia que la Gerencia Central
de Planeamiento y Presupuesto - GCPP,  siempre que informe el estado situacional de la
ejecuci6n presupuestal, Io haga con graficos comparativos de los 4 ejercicios presupuestales
anteriores, con especial enfasis con el presupuesto del 2019 (afro de la pre pandemia) y de
manera deflactada.

VOTAC16N

Por tanto, en  merito a la informaci6n  presentada por el Secretario del Consejo Directivo la
cual  obra  en  las  carpetas  distribuidas  a  los  consejeros;  asi  como,  a  las  consideraciones
expuestas en la presente sesi6n por los miembros del Consejo Directivo, todo lo cual forma
parte del archivo de la presente sesi6n, los consejeros, Iuego de la deliberaci6n respectiva,
aprobaron por mayoria el acuerdo propuesto, conforme al siguiente detalle:

A FAVOR: Sim6n Enver Estrella lzara, Rolando Torres Prieto, Oscar Alarc6n Delgado,
Vicente Castro Yacila, Ang,el N6stor Acevedo Villalba, Cesar Enrique Chanam6 Zapata
y Maria Elena Aguilar Del Aguila (Presidenta del Consejo Directivo).

EN ABSTENC16N:  Lelia Lourdes  Lazo Cornejo  por cuanto el  Plan Anual  de Trabajo  ha
sido informado en la sesi6n anterior de Consejo  Directivo que tuvo aportes y comentarios,
acciones que se  realizaron  en  forma  previa  a su  designaci6n  como  miembro del  Consejo
Directivo.

ACUERDO N°  24-16 -ESSALUD-2023

VISTOS:

La  propuesta de Plan de Trabajo del Consejo  Directivo para el afro 2024,  la  Nota  N°  747-
GCPP-ESSALUD-2023 de la Gerencia Central de Planeamiento y Presupuesto, la Nota N°
493-SG-ESSALUD-2023 de Secretaria General,  la Nota N°   256 -GCAJ-ESSALUD-2023 y
el   lnforme   N°   985-GNAA-GCAJ-ESSALUD-2023   de   la   Gerencia   Central   de  Asesoria
Juridica,  y  los  Memorandos  N°  4405,  4628  y  4672-GG-ESSALUD-2023  de  la  Gerencia
General;

Conforme a lo establecido en el articulo 9 del  Reglamento  lnterno del Consejo Directivo de
ESSALUD, aprobado por Acuerdo de Consejo Directivo N° 31 -16-ESSALUD-2016, de fecha
24 de agosto de 2016, y;

En virtud de las facultades conferidas,  por mayoria, el Consejo Directivo;

ACORD6:

APROBAR el  Plan de Trabajo del  Consejo  Directivo para el  afro 2024 y Cronograma
de Sesiones, el mismo que se reproduce en la parte final del presente Acuerdo.

2.      DISPONER que la Gerencia General notifique a la Gerencias centrales, la aprobaci6n
del    presente    acuerdo    para    su    conocimiento    y    obligatorio    cumplimiento    bajo
responsabilidad, de acuerdo al cronograma aprobado.

EXONERAR el presente Acuerdo del tramite de lectura y aprobaci6n del Acta para que
entre en inmediata ejecuci6n.
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2.2.     ACTUALIZAC16N  DEL REGLAMENTO  INTERNO DEL CONSEJO DIRECTIVO  DE
ESSALUD

Los miembros del Consejo Directivo acordaron diferir el tratamiento de este punto de
agenda para la pr6xima sesi6n.

2.3.     ENTREGA  DEL  BENEFICIO  DEL  PROGRAMA  NAVIDAD  ESSALUD  2023  PARA
LOS SERVIDORES DE LOS DECRETOS LEGISLATIVOS Nos. 276, 728 y 1057

Prosiguiendo  con  el  desarrollo  de  la  agenda  programada,  se  hicieron  presentes
sefiora Nathaly Minaya Garro, Gerente Central de Gesti6n de las Personas -GCGP
y el sefior Alejandro Trejo Maguifia,  Gerente Central de Asesoria Juridica -GCAJ,  a
efectos de exponer acerca de la propuesta de aprobaci6n de entrega del beneficio del
Programa Navidad Essalud 2023 para los servidores de los Decretos Legislativos N°
276, 728 y 1057.

Asi y dando inicio a la exposici6n, Ia sefiora Minaya precis6 que, el "Programa Navidad
Essalud"  cuenta  con  marco  presupuestal,  informe  legal,  siendo  que  el  importe  del
beneficio que se propone entregar, se encuentra expresamente contenido como parte
de las obligaciones asumidas por la Entidad en el convenio colectivo del afro 2022, el
cual contempla el incremento del beneficio de la canasta por navidad, de la suma de
S/.  350.00 que rigid  para el  afio 2022,  a  la suma de S/. 460.00 para el  presente afro
2023.

AI respecto, el Consejero Torres precis6 que tiene conocimiento que la entrega de la
canasta esta regulada en una directiva vigente, por lo cual consulta si dicho beneficio
no  se  pudo  entregar  antes,  dado  que  el  objetivo  de  la  canasta  es  que  esta  sea
entregada antes de la navidad y no cuando dicha fecha ya pas6.

Al respecto, la seF`ora Minaya precis6 que el convenio colectivo establece que para el
afio 2023 se debe pagar por dicho concepto la suma S/ 460.00 y para el afro 2024 la
suma de S/. 500, y que la raz6n por la cual en esta oportunidad se pagara recien, es
que  cuando  entr6  en  funciones  la  actual  gesti6n,  ya  habia  un  proceso  logistico  en
marcha  para  que  el  importe  de .Ia  canasta  navidefia  para  este  afio  se  entregue  en
vales  de  alimentos,  situaci6n  que  requeria  contar  con  la  respectiva  autorizaci6n  al
Consejo Directivo, pero que sin embargo no se tramit6 por lo cual la Gerencia Central
de Asesoria  Juridica - GCAJ  ha  opinado  que  correspondera  efectuar el  respectivo
deslinde de  responsabilidades.  Sin  embargo,  y  como  quiera que  dicho  proceso  fue
declarado   desierto   parcialmente,   se   ha   hecho   la   gesti6n   y   preparado   toda   la

formaci6n  para  poder pagar dicho  beneficio a trav6s de dep6sito en  cuenta de los
neficiarios con el incremento pactado en el precitado convenio colectivo.

turno, el Consejero Chanam6 consult6 por que siendo un convenio colectivo se
trae para la aprobaci6n de este colegiado, asi como las razones por las cuales dicho
beneficio fue aprobado si no se contaba con el presupuesto respectivo.

AI respecto, el sefior Trejo precis6 que si se cuenta con presupuesto asignado en el
PIA  2023,  agregando  que  la  raz6n  por  la  cual  el  tema  es  ingresado  al  Consejo
Directivo es porque las aprobaciones del  "incremento" en el  beneficio de la canasta
navidefia   para   los   servidores   CAS,   (a   diferencia   de   los   trabajadores   bajo   los
regimenes  de  los  Decretos  Legislativo  Nos.  276  y  728  que  ya  lo  tiene  como  una
condici6n  de  trabajo  desde  el  afio  1991),  se  ha  venido  autorizando  a  lo  largo  del
tiempo, a trav6s de este colegiado.

En ese sentido, prosigui6 sefialando que este tema no se somete a consideraci6n del
onsejo  como  entrega  del  beneficio  en  si,  pues  la  canasta  ya  se entrega  afro  a  afio
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comcr cur,d`ici-6rf-d5il-abajo  habiendose convertido en vinculante para la  Entidad.
embargo,  es  por el  incremento que se  pagara en  el  presente afio,  que se  req
contar con la previa aprobaci6n del Consejo Directivo.

Seguidamente,  la  Consejera  Lazo  refiri6  que  si  no  se  solicita  la  aprobaci6n
entrega  de  la  canasta  en  si,  debe  quedar  constancia  que  no  hay  un  informe
Gerente Central de Asesoria Juridica -GCAJ o documento que haga suyo o que opine
con respecto a la viabilidad de la entrega, pues solo se limita a establecer en parrafos
subsiguientes del informe la forma de entrega.  En ese sentido, es de la idea que en
general,   las  opiniones  contenidas  en   los   informes  de  las  gerencias  deben   ser
concretas; mas aun si se tiene en consideraci6n que en el sector ptlblico si se respetan
los convenios colectivos, que cuentan con amparo constitucional, es decir, el Gerente
Central de Asesoria Juridica - GCAJ si pudo establecer en su informe, el rango legal
del  cual  gozan  los  convenios  colectivos  asi  como  que  en  el  Estado  los  mismos  se
deben cumplir.

Por su parte, el Consejero Chanam6 consult6 si en efecto habia marco presupuestal
ratificado por FONAFE para la ejecuci6n del Programa Navidad Essalud 2023 que se
Propone.

En ese estado de la sesi6n, ingres6 a la sala el sefior Luis Paredes Morales, Gerente
Central de Planeamiento y Presupuesto -GCPP, quien inform6 que desde la Gerencia
de Presupuesto se habia emitido la disponibilidad presupuestal ya que este concepto
se encontraba cubierto con  los marcos presupuestales que aprob6 FONAFE, y que
ello  se  puede verificar en  el  sistema  SAP,  esto es,  que en  la  partida  especifica  del
presupuesto se cuenta con el marco presupuestal suficiente para financiar este gasto.

•     ,`   .   ..                    \    ..    .       `..      .`    .,.-..

Seguidamente, el sefior Paredes hizo entrega a cada uno de los sefiores Consejeros,
del  documento  con  el  cual  la  Gerencia  de  Presupuesto  otorg6  la  disponibilidad
presupuestal respectiva.

La Consejera Lazo expres6 que justificaba su voto a favor de la propuesta presentada,
en atenci6n a lo informado en la presente sesi6n por el sefior Alejandro Trejo, Gerente
Central de Asesoria Juridica,   en el sentido que: i) lo que se estaba solicitando era la
aprobaci6n  para  la ejecuci6n del  incremento del  beneficio en  la  suma de S/  110.00,
pues lo anterior (S/ 350.00 que rigid para el aF`o 2022) ya habia sido aprobado en su
oportunidad, por lo cual ya se contaba con marco presupuestal suficiente en la partida
especifica; y,  ii) que el  mayor gasto a ser efectuado  por este concepto,  cuenta  con
marco presupuestal suficiente en la partida especifica de gasto.

VOTAC16N

Por  tanto,   en  merito  a  la   informaci6n   presentada,   la  cual  obra  en   las  carpetas
distribuidas a los sefiores consejeros; asi como, a las consideraciones expuestas en
los   parrafos   precedentes,   Ios   consejeros,   luego   de   la   deliberaci6n   respectiva,
aprobaron por mayoria el acuerdo propuesto, conforme al siguiente detalle:

A  FAVOR:  Sim6n  Enver  Estrella  lzara,  Rolando  Torres  Prieto,  Oscar Alarc6n
Delgado,  Vicente Castro Yacila, Angel  ry6stor Acevedo Villalba,  Lelia  Lourdes
Lazo Cornejo y Maria Elena Aguilar Del Aguila (Presidenta del Consejo Directivo).

EN CONTRA: Cesar Enrique Chanam6 Zapata, por cuanto no se cuenta con  la
informaci6n sufiiciente.

ACUERDO N° 25-16 -ESSALUD-2023

VISTOS:
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EI   Memorando   N°   6429-GCGP-ESSALUD-2023   e   lnforrrie`N9-54FGBP-Gct3F -,--
ESSALUD-2023 de la Gerencia Central de Gesti6n de las Personas; la Nota N° 2591-
GCAJ-ESSALUD-2023   y   el   lnforme   N°   991-GNAA-GCAJ-ESSALUD-2023   de   la
Gerencia Central de Asesoria Juridica y el Memorando N°  4697-GG-ESSALUD-2023
de la Gerencia General, y;

En virtud de las facultades conferidas: por mayoria, el Consejo Directivo;

ACORD6:

1.     APROBAR el incremento del monto para la entrega excepcional del beneficio del
Programa  Navidad  2023  quedando  en  S/.  460.00  (Cuatrocientos  Sesenta  y
00/100  Soles),  a  los  servidores  bajo  los  regimenes  laborales  de  los  Decretos
Legislativos Nros. 276, 728 y 1057, el mismo que debera ser pagado conforme al
Procedimiento   para   la   Programaci6n   y   Ejecuci6n   del   Programa   Navidad
ESSALUD,   aprobado   por   Resoluci6n   de   Gerencia   General    N°    1860-GG-
ESSALUD-2023.

El  beneficio s6lo se otorgara al  personal  que cuente con vinculo laboral vigente
al  31  de  agosto  de  2023,  y  siempre  que  contintle  laborando  a  la  fecha  de  la
percepci6n del mencionado beneficio.

2.     ENCARGAR a la Gerencia central de Gesti6n de las personas la supervisi6n del
cumplimiento de la entrega del citado beneficio a los servidores de los regimenes
laborales de los Decretos Legislativos Nros. 276, 728 y 1057.

3.      EXONERAR  el  presente  Acuerdo  del  tramite  de  lectura  y  aprobaci6n  del  acta
para su inmediata ejecuci6n.

INFORMES

INFORME   DE  LA  EJECUCION   PRESUPUESTAL  (INGRESOS  Y  EGRESOS  A
NOVIEMBRE DEL 2023

Continuando  con  el  desarrollo de  la  agenda  programada,  se hizo  presente el  sefior
Luis Paredes Morales, Gerente Central Planeamiento y Presupuesto -GCPP a fin de
informar acerca de la ejecuci6n presupuestal (ingresos y egresos) al cierre del mes de
noviembre de 2023.

Asi y dando inicio a su exposici6n pas6 a explicar en detalle el nivel de ejecuci6n del
presupuesto que se alcanz6 al  cierre del  mes de  noviembre de 2023,  en  relaci6n  o
comparaci6n  con   las  metas  de  ejecuci6n   previstas  en   la  Segunda   modificaci6n
presupuestal aprobada por FONAFE.

Culminada su exposici6n, el consejero Acevedo sefial6 la importancia que en este tipo
de informes el presupuesto se exprese y muestre en soles corrientes y deflactado o a
paridad del poder adquisitivo y comparado siempre con otros afros distintos a los de
la  pandemia  que  resultan  siendo  atipicos,  porque  de  lo  contrario  la  inflaci6n  puede
significar un 9 °/o y ahora estamos a  12°/o.

Sobre el particular, el sefior Paredes sefial6 que este es un analisis que se hace de la
ejecuci6n y se va  hacer otro del cierre de afio en enero de acuerdo al  plan,  pero no
corresponde en este tipo de  reportes hacer ese analisis econ6mico o econometrico
por poder de paridad de compra. Asimismo,  en  la presentaci6n del  Plan  Estrat6gico
lnstitucional  se  va  a  contemplar  herramientas  que  puedan  ayudar  a  los  sefiores
consejeros como a la alta direcci6n de la Entidad a poder medir de mejor manera los
resultados.



SEGURO SOCIAL DE SALUD
ACTAS DEL CONSEJ0 DIRECTIVO

A€Tu--ruFfi'oTerc-6f]s-eTero Chaname refiri6 que, en anteriores oportunidades, ya ha
sefialado   que   no   encontraba   adecuado   el   modelo  de   presentaci6n   que
adjuntado en esta oportunidad,  pues lo que se necesita es la informaci6n de c
se  ha  gastado  en  medicina,  en  productos  oncol6gicos,  en  salarios  medicos,
materia de proyectos. Se debe presentar dos columnas, presupuesto gastado e
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rubros con meta fisica y meta financiera, pues necesitamos conocer el porcentaje
mejora en producci6n asistencial.

Prosigui6   sefialando   que,   consideraba   necesario   que   el   Gerente   Central   de
Planeamiento y Presupuesto -GCPP y el Gerente de Operaciones -GCOP presenten
un  informe  conjunto  con  datos  y  cifras  presupuestales  y  prestacionales  (cirugias,
producci6n, recursos humanos, liquidez, entre otros ratios).

EI  Consejero Torres consult6  cual  era  el  estimado de ejecuci6n  del  presupuesto  a
diciembre del presente afio.

El sefior Paredes sefial6 que se estima alcanzar un nivel de ejecuci6n del 93%

EI Consejo Directivo tomb conocimiento.

3.2.     INFORME    SOBRE    EL    IMPACT0    DE    LAS    MEDIDAS    PRESTACIONALES
DESARROLLADAS,   A   NOVIEMBRE   2023,   PARA   LA   DISMINUCION   DE   LA
BRECHA ASISTENCIAL

Pasando al siguiente punto de la agenda, se hizo presente la Doctora Estela Yahaira
Malaver Meza, Gerente Central de Operaciones -GCOP a efectos de informar acerca
del `i`mpacto. de.'l.a`S.medidas  prestacionales  desarrolladas  al  cierre  de  noviembre  de
2023, con el prop6sito de disminuir la brecha de deficit asistencial.

Asi, la doctora Malaver expuso en detalle la situaci6n alcanzada al cierre de noviembre
mostrando  cuadros  por  tipos  de  servicio  sefialando  que  el  objetivo  es  evaluar  la
productividad de los servicios, tomando como afio de comparaci6n el  2019,  a fin de
analizar las limitaciones y proponer estrategias de mejora.

Culminada  su  exposici6n,  el  Consejero  Torres  sefial6  que  FONAFE  desarrolla  el
indicador cancer cervical y cancer de mama,  sin tomar en  consideraci6n otros tipos
de cancer tales como el de pr6stata.

La  Presidenta del Consejo Directivo sefial6 que Essalud si desarrolla el indicador el
cancer  de  pr6stata,  agregando  que  se  esta  tratando  de  atender  en  los  centros
oncol6gicos preventivos los 5 tipos de cancer mas recurrentes en el  pals,  lo que se
quiere  es  ahorrar  en  la  contrataci6n  de  terceros,  y  tambien  en  la  delegaci6n  de
compras que hace CEABE, a fin de tener las economias de escala que es la raz6n de
ser de dicha central de compras, asi como ahorrar en alquileres.

A su turno el consejero Castro consult6:  i)  Jen cuanto a la programaci6n asistencial
de medicos cuanto es el incremento; y ii) como se controla que haya tantos medicos
especialistas en la programaci6n y cuando se visita los centros asistenciales se recibe
la  queja  de  los  pacientes quienes  indican  que  los  medicos  no  se  encuentran  en  el
centro asistencial.

La doctora Malaver sefial6 que respecto del punto i) se habia incrementado en un 25°/o
y  con  expectativas  de  mejoras  y,  sobre  el  punto  ii)  en  el  SAP  Panillas,  se  puede
conocer a quienes se esta pagando.

/

Seguidamente,   el   Consejero   Chaname   solicit6   a   la   doctora   Malaver   que   su
presentaci6n se plasme en un plan operativo de operaciones que se puede presentar
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bimensualmente,  pues  resulta  importante que  los consejeros-puedarHeidrfee eLada--   "
mes a mirar politicas y marcos presupuestales para aprobar.

Finalmente el Consejero Estrella recalc6 Io interesante de la informaci6n presentada
por  la  doctora  Malaver,  pues  dentro  de  la  estrategia  hay  que  resaltar  lo  que  ha
sefialado de informatizar los sistemas de gesti6n gerencial,  informatizar todo es una
estrategia  y  el  contexto  es  variado,  es  una  tema  del  manejo  de  la  gesti6n  de  la
informaci6n, con la big data que tenemos.

EI Consejo Directivo tomb conocimiento.

3.3.     INFORME ACERCA DEL ESTADO SITUACIONAL DEL PADOMI

Se difiri6 el tratamiento de este punto para la siguiente sesi6n.

3.4.     INFORME  ACERCA  DEL  PLAN  DE  ALQUILER  DE  INMUEBLES  PARA  EL ANO
2024

Se difiri6 el tratamiento de este punto para la siguiente sesi6n.

3.5.-   lNFORME   ACERCA    DE    LA    SITUAC16N    ECON6MICA   Y   FINANCIERA    DE
ESVICSAC Y PROPUESTA DE ESTRATEGIA A SEGUIR

Se difiri6 el tratamiento de este punto para la siguiente sesi6n.

IV.       DESPACHO

1.     Memorando N° 4496-GG-ESSALUD-2023 de la Gerencia General  y Nota N° 310-
GCL-ESSALUD-2023 de la Gerencia Central de Logistica

Mediante Memorando N° 4496-GG-ESSALUD-2023 de fecha  12.12.2023, el Gerente
General   remite  la   Nota   N°   310-GCL-E§SALUD-2023  de  fecha  01.12.2023  de   la
Gerencia Central de Logistica -GCL a trav6s de la cual se informa que, en el mes de
noviembre   de   2023   no   se   han   suscrito   contratos   cuya   cuantia   supere   los   S/
45,000,000.00;  no obstante lo cual cumplen con precisar que hay cinco (5) procesos
de   selecci6n   programados   y/o   en   curso   cuyo   valor   referencial   supera   los   S/
45,000,000.00 y que por lo tanto,  podrian dar lugar a la suscripci6n de contratos por
montos superiores a dicha cifra.

EI Consejo Directivo tom6 conocimiento.

4.2.     Resoluci6n suprema N° 026-2023-TR

^{.'
.,

Mediante  Resoluci6n  Suprema   N°  026-2023-TR  publicada  en  el   Diario  Oficial   EI
Peruano el  domingo 24 del  presente  mes,  se da  por concluida  la designaci6n  de  la
sefiora  Petitt Yolanda  Meza  Ostos  como  representante  del  Estado  ante  el  Consejo
Directivo  de  Essalud  y  designa  en  su  reemplazo  a  la  sefiora  Lelia  Lourdes  Lazo
Cornejo.

EI Consejo Directivo tom6 conocimiento.



SEGURO SOCIAL DE SALUD
0292

-V.  ~   PED1`DOS~~-~---

5.1.    Del conseiero oscarAlarc6n:

•+,-`+,,1,,,,,,\,,,,,,,,:,,:,,:\\

ACTAS DEL CONSEJ0 DIRECTIVO

5.1,1.       Que   se   incorpore   en   el    Plan   de   Trabajo   del   Consei.o   Directivo
Iineamientos  de  trabajo  para  la  implementaci6n  de
derivadas del estudio actuarial a cargo de la OlT.

las  recomendaciones

AI respecto, se dispuso trasladar el presente pedido a la Gerencia General,
a efectos que informe sobre el particular en una pr6xima sesi6n de Consejo
Directivo.

Del Conseiero Enver Estrella:

5.2.1.       Que se informe acerca de las acciones adoptadas y el plan de contingencia
aprobado por Essalud para contrarrestar los dafios que pudiera ocasionar el
Fen6meno del Nifio - FEN a los centros asistenciales;  asi como el  Plan de
Contingencia   a   adoptarse   frente   a   un   posible   colapso   de   los   centros
asistenciales.

Al respecto, se dispuso trasladar el presente pedido a la Gerencia General,
a efectos que informe sobre el particular en una pr6xima sesi6n del Consejo
Directivo.

Del Conseiero Angel Acevedo:

5.3:1 -.-.    Que  cuando  la  Gerencia  Central  de  Planeamiento y  Presupuesto -GCPP
informe acerca de la ejeouci6n  presupuestal  lo haga de forma comparativa
con la ejecuci6n alcanzad para el mismo periodo en los afios prepandemia y
de manera deflactada.

Al respecto, se dispuso trasladar el presente pedido a la Gerencia Central de
Planeamiento y Presupuesto -GCPP, a efectos que tome en consideraci6n
lo   solicitado   en   sus   futuras   presentaciones   acerca   de   la   ejecuci6n
presupuestal.

De la Conseiera Lelia Lazo:

5.4.1.       Que se instruya a lasgerencias centralesy unidades a su cargo que cuando
emitan un informe que sera presentado ante el Consejo Directivo, el mismo
debera  encontrarse  susorito  por  el  gerente  central,  o  en  su  defecto  si  el
informe se encuentra elaborado por algun miembro de su equipo, el Gerente
Central debe hacerio suyo de forma expresa, asi como que los informes en
general   deben   contener   conclusiones   concretas   y   precisas   asi   como
recomendaciones de ser el caso.

Se dispuso trasladar el presente pedido a la Gerencia General, a efectos que
adopte   las   acciones   las   acciones   respectivas   con   la   finalidad   de   dar
cumplimiento al presente pedido.

De[ Conseiero C6sar Chanam6:

5.5.1.       Que,  en  lo sucesivo  cuando se  presente el  informe trimestral de ejecuci6n
presupuestal se incluya la informaci6n de cuanto se ha gastado en medicina,
en  productos  onco|6gicos,  en  salarios  medicos;  debiendo  presentar  dos
columnas en  las que se precise el  presupuesto gastado en  los rubros con



meta  fisica  y  meta  financiera,   pues  se  necesitar corrocer€uaflro  se- ha ----
mejorado en la producci6n asistencial.

Al respecto, se dispuso trasladar el presente pedido a la Gerencia Central de
Planeamiento   y   Presupuesto   -   GCPP,   a   efectos   que   en   la   siguiente
presentaci6n    del    informe   de    la    ejecuci6n    presupuestal    incorpore    la
informaci6n solicitada.

5.5.2.       Que  se  informe  todo  lo  relacionado  con  el  tema  del  cabildo  creado  para
realizar el pago de las deudas a los proveedores y el calendario de pago de
las mismas.

Al respecto, se dispuso trasladar el  presente pedido a la Gerencia General,
a efectos que informe sobre el particular en una pr6xima sesi6n del Consejo
Directivo.

5.5.3.       Que  la  Oficina  de  Cooperaci6n   lnternacional  tome  contacto  y  haga   las
coordinaciones  con  la  Comunidad  de  Madrid  para  que  ESSALUD  pueda
recibir  de  parte  de  ellos  aprendizajes  y  lecciones  aprendidas  de  c6mo
construir  infraestructura  hospitalaria  y  equipamiento  biom6dico  de  tlltima
generaci6n  en  plazos  cortos  y  costos eficientes.  La  Comunidad  de  Madrid
acaba de construir el  Hospital  12 de Octubre,  la  infraestructura  hospitalaria
mas moderna de toda  Europa y que esta  pr6xima a  poner en operaciones.
Se solicita que la Oficina en menci6n gestione y coordine en el marco de sus
funciones,   las  relaciones  institucionales  para  que  equipos  profesionales,
gerencias   y   directores   de   Essalud   puedan   reconocer   tan   importante
experiencia y se obtengan lecciones para la gesti6n institucional,

Al  respecto,  se dispuso trasladar dicho pedido a la Oficina de Cooperaci6n
lnternacional a efectos que pueda ejecutar el encargo en menci6n e informar
acerca de los resultados de dicha gesti6n en una pr6xima sesi6n de Consejo.

No habiendo otro asunto que tratar, se levant6 la presente sesi6n siendo las catorce horas


